



*Constantinopla 3 de Abril.*

**E**L nuevo Gran Visir Ised que debia llegar á la Corte á mediados de este mes se ha detenido en el camino por las muchas nieves; y habiendo empezado á usar del despotismo de su empleo, mandó cortar la cabeza á varios Comandantes Turcos que tiranizaban á los pueblos, y las ha enviado á esta Capital.

Avisan de Alepo que por cartas de Basora del 27 de Enero se sabia que una embarcacion Inglesa mandada por el Capitan Watson procedente de dicho puerto para Bengala cargada de dinero y géneros preciosos, fue apresada por dos corsarios Franceses sobre la costa de Malabar y conducida á Cochin en donde se embargó el cargamento.

De Sirmis escriben que desde el 3 de Marzo se experimentó una terrible tormenta que duró 5 dias, causándo el naufragio de muchas embarcaciones y grandísimo daño en los pueblos, campos y ganados.

*Londres 22 de Mayo.*

**A**Ntes de ayer se hizo á la vela de Portsmouth á las órdenes del Almirante Parker una esquadra compuesta de 5 navios de 50 á 100 cañones y un cutter de 14, destinada á cruzar en el mar del Norte: y ayer salieron de Spithead 11 buques desde 16 á 50 cañones, 5 para Terranova, uno para la Isla de Sta. Elena, dos para las de América, dos para Quebec y uno para Corke.

El 17 dió fondo en la bahía de Penzance la esquadra del Almirante Darby compuesta de 29 navios de línea y varias fragatas. El 18 pasó delante de Falmouth : el 20 entraron algunos buques en Spithead y Sta. Elena , y ayer fondeó en Portsmouth el mismo Almirante con los restantes, excepto 10 navios y dos fragatas que ( en vista de orden que recibió el 16 ) dexó en la Mancha al mando del Almirante Digbi.

Hoy por la tarde se ha presentado Darby en el Almirantazgo.

El navio Nonsuch de 64 cañones perteneciente á la misma esquadra y mandado por el Capitan Wallace sostuvo el dia 15 un combate contra otro Francés de 80 que unos dicen ser el Triunfante y otros el Languedoc. El nuestro tuvo en el combate 30 muertos y 50 heridos , lo qual le obligó á retirarse.

La division Olandesa que salió ultimamente del Texél y Helvoetsluis nos causa mucha inquietud. Ayer se dixo que habia bombardeado á Leith en Escocia , y aunque hoy no se sostiene este rumor, se teme no obstante que intente cometer hostilidades sobre aquella costa. Algunos aseguran que se dirige contra ella la division del Vice-Almirante Parker , y que el Comodoro Keith-Stuart ha salido tambien á su encuentro con el navio Berwick de 74 y varias fragatas , habiendo mandado volver al puerto el comboy que salia para el Báltico. Con esta novedad han subido sus seguros 4 por 100.

Han llegado al Támesis 2 navios Hamburgueses cuyos Capitanes declaran que el 11 salieron del Weser 25 transportes con las reclutas de Hesse y Brunswick baxo la escolta de 2 fragatas y 3 corbetas.

Una carta de Halifax añade á las circunstancias publicadas sobre la accion entre Cornwallis y Green „que al retirarse éste „llevó consigo los heridos de su ejército ; lo qual es prueba bastante clara de que el enemigo no le persiguió con mucha viveza. „La causa de su retirada fue haber cedido muy pronto algunas Milicias de la Carolina. Su pérdida entre muertos y heridos no „pasó de 300 hombres. Una partida mandada por el Coronel „Leé mató en un choque particular 140 soldados Ingleses ; y el „Coronel Washington destruyó enteramente el destacamento del „General O'Hara , de manera que se cree haya perdido Cornwallis mucha gente. Así lo asegura tambien un Oficial Americano que al dia siguiente de la accion pudo registrar el campo de batalla en el que quedaron los muertos de ambas partes , pues el ejército Inglés se retiró á 7 millas de Guildford,

„y ultimamente solo distaba 12 del de Green quien estaba re-  
 „suelto á presentar batalla al enemigo porque sus tropas mani-  
 „festaban gran valor, y habia recibido algun refuerzo.“

Avisan de Kinsale con fecha de 3 de Mayo que un corsario de Morlaix denominado el Conde de Guichen habia hecho muchas presas á la altura de Dungarvon en Irlanda, de las quales algunas se rescataron por 1500 y 20 guineas cada una. Mr. Perri comerciante en el referido Dungarvon escribe con fecha de 8 del corriente que los daños que causan los Franceses y Americanos se aumentan cada dia. Entre el referido puerto y el de Ardmore han apresado ultimamente 17 embarcaciones, algunas ricamente cargadas. Otras cartas de Irlanda confirman estas noticias, añadiendo que es tan crecido el número de corsarios enemigos que apenas se escapa bastimento Inglés; ocasionando esto muchas quejas contra el Gobierno porque no protege el comercio en aquellos mares.

El Príncipe Caromani nuevo Embaxador de la Corte de Nápoles tuvo el 16 la primera Audiencia de S. M. á quien presentó sus credenciales. En el mismo dia se despidió del Rey su antecesor el Conde Pignatelli.

Una Gazeta de la Carolina Meridional incluye el siguiente capítulo de Charles-town su fecha 21 de Marzo. „El 18 llegó  
 „aquí una embarcacion de Panzacola de donde habia salido el 25  
 „de Febrero en compañía de otras, baxo la escolta del navio de  
 „S. M. el Hound. El 4 de Marzo á 90 leguas al S. E. de dicha  
 „Plaza encontraron de 30 á 40 velas que por su rumbo y por no  
 „haber respondido á nuestras señales se sospechó fuesen Español-  
 „las que se dirigían desde la Havana á la Florida Occidental.“

Otro papel Americano con fecha del 23 de Marzo refiere los daños que padeció en un uracán una expedicion que se hizo á la vela de la Isla de Cuba el 16 de Octubre y añade „que por cartas de  
 „Panzacola se habia sabido la llegada á aquel puerto del paquebot  
 „Diligencia procedente de Jamayca con noticia de que 3 fra-  
 „gatas se preparaban á salir de aquella Isla Británica con un re-  
 „fuerzo considerable de tropas para dicha Plaza cuyas fortifica-  
 „ciones se hallaban en el mejor estado, especialmente las de la  
 „entrada del puerto que no puede estar mas defendida, y su guar-  
 „nicion permanecía llena de valor y buena voluntad.“

El 26 del mes último apresó el Capitan Brun Comandante del navio de S. M. nombrado el Prosélito á la fragata Francesa el Rhohan-Soubise de 22 cañones y 150 hombres de tripulacion y la conduxo á Leith.

S. M. ha expedido órdenes rigurosas para que los baxeles de guerra y corsarios Británicos no molesten en su navegacion á un Arquitecto Frances llamado Faucherot ni al Pintor Fauvel que por encargo del Conde de Choiseuil Goussier van á Grecia á hacer descubrimientos de edificios antiguos, ruinas &c.

Algunos Negociantes de esta Capital han recibido cartas de Petersburgo que aseguran que en todos los astilleros de Rusia se están construyendo baxeles de guerra sobre el modelo de los Ingleses.

Muchos papeles públicos del día 11 refieren que segun cartas de la India recibidas ultimamente en Olanda, los Chinos y otros habitantes de Java se habian unido con los naturales de aquella Isla, y formando un cuerpo de 50 á 60<sup>0</sup> hombres hicieron una irupcion en Batavia destruyendo los sembrados de arróz, los plantíos de café y otros de los Olandeses que han quedado reducidos á la mayor escasez, sin que los Isleños quieran abastecerles de víveres ni tratar con ellos por varias crueldades que han cometido recientemente contra los Chinos y los habitantes. Habiendo dicho que esta especie está sacada de los papeles públicos Ministeriales es de creer que no hallará mucho crédito de parte de los lectores.

„Si dentro de algunos días (expresa una carta de Dublin de 26 de Abril) no nos llega noticia de Lisboa de que se han restituido los géneros de nuestras manufacturas que se hallan embargados por los Portugueses, los Negociantes de esta Ciudad están resueltos á dar instrucciones á nuestros Representantes en el Parlamento para que se revoque el acto de la última sesion que aumentó 10 libras esterlinas y 7 schelines los derechos que se percibian sobre los vinos de Francia para favorecer la venta y consumo de los de Portugal.“

El Almirantazgo ha publicado el 4 una carta del Capitan Carlion Comandante de la chalupa de guerra la Livelí participando haber represado 2 bergantines Ingleses que habian caido en poder de un corsario Francés al qual tambien apresó despues de 3 quartos de hora de combate en el que tuvo el apresador 4 hombres muertos y mucho daño en su xarcia y velamen. El corsario se llama el Marqués de Aubeterre y monta 12 cañones, 6 pedreros y 65 hombres. Añade Mr. Carlion que el bastimento de S. M. la Aurora le auxilió para hacer esta presa.

*Haya 24 de Mayo.*

**H**abiendo examinado SS. AA. PP. la Memoria presentada por el

el Ministro del Rey de Dinamarca en esta Corte para notificar que en adelante no se permitirá cometer hostilidades en el Báltico, han respondido „que han tomado las providencias necesarias para el cumplimiento de los deseos de S. M. Danesa en esta parte; bien entendido que la Corte de Copenhague impedirá que los navios enemigos insulten en aquellos mares á los de la República ó interrumpen su comercio.“

Tambien han autorizado al Ministro Olandés residente en Bruselas para tratar con el Gobierno Británico sobre el cange de prisioneros de guerra.

Dícese que de orden de la Ciudad mas opulenta de Olanda se ha presentado el dia 10 á la Junta de los Estados Generales una Memoria sobre la importancia y necesidad de ajustar un tratado con las Provincias Unidas de América; y añaden que otras dos Ciudades de la República sostienen la misma proposicion.

Han resuelto SS. AA. PP. permitir la venta de algunas embarcaciones Olandesas surtas actualmente en varios puertos de Francia, España y el Mediterráneo como no sea á vasallos de la Gran Bretaña.

El 17 de este mes murió repentinamente en esta Ciudad el Caballero Augusto Antonio de Souza-Holstein Enviado Extraordinario de S. M. Fidelísima.

*Amsterdam 25 de Mayo.*

**S**E ha publicado en lengua Francesa, Inglesa y Olandesa una Memoria que Mr. Juan Adams presentó el 2 de este mes al Presidente de los Estados Generales, concebida en estos términos.

*Altos y poderosos Señores.*

El infrascripto tiene el honor de participar á VV. AA. PP. que los Estados Unidos de América juntos en Congreso han juzgado á propósito enviarle últimamente un despacho (cuya copia incluye) con plenos poderes é instrucciones para conferenciar con VV. AA. PP. en orden á un tratado de amistad y comercio.

En los tiempos en que se ajustaron los tratados entre esta República y la Gran Bretaña, el pueblo que actualmente compone los Estados Unidos de América era parte de la Nacion Inglesa, y como tal aliado de la República y parte contratante en dichos tratados, autorizado para desfrutar sus beneficios, y obligado á las cargas que imponian; en cuya consecuencia reclama ahora las ventajas con la misma satisfaccion con que confiesa sus obligaciones.

A la verdad el Ministerio Británico desnudándose de la generosidad, justicia y humanidad que caracterizaban en otro tiempo á la Nacion Inglesa, ha concebido el proyecto de trastornar los sis-

temas políticos de las Colonias, y de privarlas de los derechos y libertades propias de todo Inglés, reduciéndolas á la peor forma de gobierno posible, intentando exterminar los Pueblos, bloqueando sus puertos é interrumpiendo sus pesquerías y comercio, enviando esquadras y ejércitos para destruir todo principio y máxima de libertad, y para quitar á los Americanos la vida despues de sus habitaciones; haciendo contratos para tener tropas extranjeras, y formando enlaces con las naciones salvages para que les sirviesen en semejante empresa; arrojando formal y enteramente por un acto del Parlamento 3 millones de almas de su seno, y rogándoles la proteccion de la Corona. Pero entonces fue tambien quando los Estados Unidos de América juntos en Congreso formaron el acto memorable por el qual se hicieron iguales á las Naciones independientes.

Esta inmortal declaracion expedida en 4 de Julio de 1776, promulgada á tiempo en que la América se hallaba asaltada por 100 buques de guerra y (segun el cómputo que se presentó al Parlamento) por 55@ hombres de las mejores tropas, no fue la resulta de una pasion momentánea ó del entusiasmo, sino de una larga deliberacion del pueblo, maduramente exáminada y controvertida en centenares de juntas populares y en varios escritos publicados en todas aquellas Provincias: de suerte que el Congreso no la adoptó hasta haber recibido en el asunto las instrucciones de todos los Miembros de los diversos Estados que le constituyen ó forman. La adopcion fue unánime porque todos los Vocales del Congreso la firmaron y remitieron el acto á las justicias respectivas de los mismos Estados en donde se aceptó, ratificó, y depositó en sus archivos. No ha habido hasta ahora decreto, edicto, estatuto, bando ó ley fundamental de qualquiera Nacion que sea, que se haya hecho con mas solemnidad que esta, que se adoptase mas unánime y cordialmente, ni que mereciese con mas razon el nombre de acto emanado de la voluntad libre y suprema de todo un pueblo. Cada Estado lo miró como una ley inviolable y sagrada, y todos hasta los mas débiles y mas expuestos se mantienen en su resolucion con una constancia que nada ha podido trastornar. Al contrario, al paso que los Ingleses desperdiciaban sus tesoros y sus fuerzas terrestres y marítimas para conseguir su revocacion, los trece Estados para consolidarlo instituyeron cada uno de por sí y baxo la autoridad del pueblo su forma de gobierno estableciendo la legislacion en todos sus ramos, el poder executivo con todos los empleados correspondientes, sus Tribunales jurídicos, sus Jueces, Ejército, Milicia, Erario, y algunos su Marina. Todos estos ramos de Gobierno se han ido estableciendo regular y constitucionalmente durante los 5 años últimos baxo la superintendencia y union del Congreso, y han adquirido la consistencia, solidéz y actividad de los Gobiernos mas antiguos y mejor establecidos. En vano pretenden persuadir los Ingleses en sus disc-

cursos y escritos que el pueblo Americano se inclina siempre á ellos por principio y afecto , pues la evidencia de lo contrario confunde y destruye lo que afirman ; y es de admirar que puedan encontrar alguno en el mundo que se digne creerlos. Si se consideran los escritos que han dado á luz , y los discursos registrados de 17 años á esta parte , solo se verá en todo este período una continuacion uniforme de exposiciones falsas constantemente desmentidas , aserciones y predicciones aventuradas al principio de cada año y falsificadas al fin. Pide el infrascripto permiso de asegurar en vista del conocimiento que tiene del pueblo Americano (á quien puede y debe conocer mejor que ningun Inglés) que aquel pueblo es inmutable en su resolucion de conservar la independencia. Tambien se atreve á asegurar que aunque era grande la confianza que le habia inspirado durante su vida la experiencia de los sentimientos virtuosos y uniformes que caracterizan á sus paisanos , no dexó de admirarle su unanimidad ; y que no pudo menos de sorprenderle un fenomeno mayor de lo que esperaba al ver por una parte tanto poder , artificio , enredos y corrupcion deramados de un cabo al otro de los trece Estados Unidos , y por la otra tan corto número de desertores del partido de la virtud , y estos tan despreciables. En el dia de hoy no puede padecer menosca- bo ó alteracion esta independencia , porque está fundada sobre la grande y sólida basa del interés del pueblo , del honor , de la conciencia , y de los afectos mas naturales , y así se mantendrá firme contra todos los esfuerzos ulteriores de los Ingleses , y contra las felicidades que pueda dar la casualidad yá en América yá en Europa contra las Potencias con quienes están en guerra , ó mediante las alianzas que puedan formar , si es que encuentra algun aliado que quiera abrazar una causa tan injusta y deshauciada.

(Se continuará.)

*Cartagena 4 de Junio.*

**E**L pingue Napolitano nombrado la Virgen de la Piedad entró en este puerto el 29 de Mayo procedente de Venecia y Nápoles con trigo. Su patron Francisco Cafiero refiere que el 13 fue interceptado por un corsario Inglés de 14 cañones que lo conduxo á Mahon en donde le detuvieron hasta el 19 en hacer averiguaciones sobre su carga. Pocos dias antes de su llegada á dicho puerto que fue el 16 habian fondeado en él 11 embarcaciones Británicas procedentes de Gibraltar con mercancías, frutos y varios pasajeros : y quando salió quedaban surtas 2 balandras de guerra y algunos corsarios que habian conducido muchas presas , entre ellas una tartana Napolitana que venia de Tortosa con madera para estos Reales arsenales : una polacra de la misma Nacion cargada de vino de la qual se apoderaron en la playa de Cambrils donde estaba anclada : un paquebot Genovés con la propia carga é interceptado

baxo la torre de Xabia , y otras embarcaciones con trigo, á las quales arrestaron y conduxeron á Mahon para confiscar su cargamento en caso que pertenezca á Españoles ; pues los Ingleses, segun parece, no permiten que los bastimentos neutrales lleven por cuenta de los enemigos de la Gran Bretaña ninguna carga de víveres : reputándolos como si fuesen mercancías de contrabando y confiscándolos como tales; autorizados sin duda con algun código particular de aquella Potencia injusta que al paso que es fanática por la libertad quisiera dominar despóticamente sobre los mares del mundo.

*Zaragoza 6 de Junio.*

**A**yer á las 3 de la tarde se experimentó en esta Ciudad y su término una recia tempestad de truenos y granizo. Al principio se advirtieron dos nubes muy obscuras que se dirigian en rumbo contrario de levante á poniente, y al encontrarse sobre esta Ciudad las rompió un furioso viento Sur , y arrojaron tanto granizo por espacio de 20 minutos que en muchos parages cubrió el suelo hasta una altura extraordinaria : siendo tan grueso que algunos pesaban mas de una onza. Es considerable el daño que ha resultado en este Pueblo especialmente en las vidrieras y texados; pero es de mas consecuencia el estrago que han padecido los campos y sembrados de las cercanías. No se sabe aún hasta donde se ha extendido este nublado.

*Cadiz 4 de Junio.*

**A** las 12 del dia 2 del corriente fondeó en esta bahía la fragata de guerra Olandesa nombrada el Briel desarbolada del palo mayor en un combate que tuvo con otra Inglesa de 36 cañones de los calibres de 12 y 8 el dia 30 de Mayo desde las 4 y media de la mañana hasta cerca de las 8 de ella , en cuyo tiempo logró rendirla y hacerla caer sus palos mayor y mesana sobre la cubierta , cuya avería conceptúa el Comandante Olandés Oorthuys causaría grande estrago en la tripulacion Inglesa infiriéndolo de los lamentables gritos que se oyeron desde su bordo, notándose salir mucha sangre por los desaguaderos ó imbornales del costado; pero siendo imposible á una y otra fragata echar sus embarcaciones menores al agua por tener la Inglesa sus dos expresados palos rotos , velas , y xarcias encima de ellas , y la Olandesa pasadas las suyas de muchos balazos , determinó el Capitan Oorthuys entrar á remediar sus averías en esta bahía.

Al mismo tiempo otra fragata de guerra Olandesa , que iba en conserva de la antecedente se estaba batiendo con otra Ingles-

sa que navegaba en compañía de la rendida (\*) y despues de una hora de fuego sin mayor daño ni de una parte ni de otra, se rindió la Olandesa habiendo antes hecho señal de haber muerto su Capitan Melbille á quien no pudo socorrer Oorthuys por el estado en que se hallaba de la falta de su palo mayor, general destrozo de sus xarcias, 12 muertos, y 40 heridos los 20 de peligrosos que por disposicion del Gobernador de Cadiz quedan en el Hospital asistidos completamente, y la fragata sigue habilitandose para volver á su comision.

*Madrid 12 de Junio.*

**EL** Comandante del navio Glorioso que con los xabeques Murciano y S. Luis, y otros buques de guerra iba escoltando un comboy para Alxeciras, reconoció el dia 23 de Mayo último al salir el sol dos embarcaciones redondas, y habiéndolas dado caza halló ser dos fragatas de guerra Inglesas, una de 40 y otra de 36 cañones. En su huida alcanzó como mas velero el xabeque Murciano del mando del Capitan de fragata D. Miguel Tación á la de menor porte, y empeñado con ella la fue batiendo con toda bizarría, siguiéndolo con el mismo desco el xabeque S. Luis del mando del Teniente de navio D. Federico Gravinas; pero alejados del navio y siendo muy inferiores á los enemigos, tuvieron que dexar la caza por señal que para ello les hizo el Comandante del navio á quien el viento floxo y la noche que entraba no permitió acercarse para concluir una accion que con fuerzas tan inferiores habian emprendido valerosamente nuestros dos xabeques.

Despues que por una honrosa capitulacion se rindió á los Ingleses el castillo de S. Juan de Nicaragua en 29 de Abril del año próximo pasado, se embarcaron en un buque parlamentario los Oficiales y tropas de su guarnicion con destino á Santiago de Cuba en cuya corta travesía gastaron cerca de 5 meses durante los quales les acometió un cruel escorbuto que hizo morir 109 hombres. Los que tuvieron la felicidad de escapar con vida fueron arrojados por un temporal al puerto de Savanah-la-mar en la Isla de Jamayca; y habiendo emprendido de nuevo su derrota el 26 de Setiembre para la Capital Kingston donde pensaban mejorar de

na-

---

(\*) Son las dos que salieron de Gibraltar la noche del 28 de Mayo último.

nave, el Capitan de Ingenieros D. Ignacio Ysasi, el Subteniente de Artillería D. Gavino Martinez, el Capellan D. Juan Gutierrez, el Cirujano D. Juan Bautista Huete, 4 Sargentos y 87 soldados del resto de la expresada guarnicion fueron todos sumergidos por el terrible uracán que el 3 de Octubre causó tantos estragos en aquellos mares. Así vinieron á perecer por las enfermedades y el naufragio unos hombres cuyo heroyco valor y constancia habian antes rechazado los vivos ataques de mas de 20 Ingleses veteranos auxiliados de numerosas partidas de Indios bárbaros; y aun no se rindieron hasta que despues de 21 dias de sitio fueron ostitigados de los rigores de la sed en medio de los ardores del clima.

Los únicos que se han salvado por la feliz casualidad de haber desembarcado por enfermos en Savannah-la-mar y salido de allí por tierra el 2 de Octubre han sido el Capitan D. Juan de Aísa Gobernador del Castillo en cuyo asedio recibió algunas heridas: D. Pedro Brizio Teniente de la Compañía de Infantería veterana de su guarnicion el qual sufrió igual suerte con notable peligro: D. Antonio Antonioti Subteniente del Real Cuerpo de Artillería, y Carlos Aguirre soldado de la propia compañía.

En premio del mérito distinguido que estos individuos contra-xeron en la vigorosa defensa del Castillo se ha dignado el Rey conceder á D. Juan de Aísa grado de Teniente Coronel: á D. Pedro Brizio que á sus muchos y señalados servicios anteriores ha añadido ahora el de traer de la Havana la noticia de la recuperacion de aquella fortaleza, grado y sueldo de Capitan vivo de Infantería: á D. Antonio Antonioti grado de Teniente, y al soldado Carlos Aguirre un escudo mensual de ventaja, á que se añadirán las ulteriores recompensas y ascensos á que le hicieron acreedor sus talentos y servicios.

S. M. se reserva premiar á los que han recuperado el enunciado Castillo y han concurrido á la gloriosa defensa de la importante Provincia de Nicaragua, para quando lleguen pliegos que se esperan del Presidente de Goatemala en que dará cuenta por menor de estos sucesos.

S. M. se ha servido nombrar para el empléo de Administrador del Real Colegio de Niñas de Sta. Isabel de Madrid á D. Pablo Joseph Salinero, Capellan de Honor de S.M. Fran-

---

Nota. En la Gazeta última capítulo de Madrid pag. 466 lin. 19, donde dice soldado de Reales Guardias Marinas lease soldado de Reales Guardias Walonas.

*Franc. Perezii Bayerii Archidiaconi Valentini Ser. Hisp. Infantum CAROLI III REGIS Filiorum Institutoris Primarii : De numis Hebraeo-Samaritanis. Valentiae Edetanorum ex Officina Benedicti Monfort MDCCLXXXI. In quarto fig. ch. max. just. vol.*

Este tratado es una introduccion al conocimiento de las antiguas monedas de los Fenices y Griegos en España que vulgarmente se llaman *Desconocidas*, de las que el Autor se propone tratar en el segundo y tercer tomo. Porque las primitivas letras de los Hebreos ( que son las que se ven en las monedas Hebreo-Samaritanas, segun prueba con nuevos y muy eficaces argumentos ) son casi las mismas en la figura, y las mismas en el número que las de los Fenices. Ni tampoco las primeras letras de los Griegos fueron sino estas mismas de los Fenices vueltas hácia el opuesto lado de como ellos las usaban, esto es hácia la diestra segun hoy se escribe en latin y en vulgar. Siendo pues los Fenices y los Griegos los primeros pobladores que se sabe de España, los cuales nos dexaron sus letras en las monedas que se llaman *Desconocidas*: resulta que la inteligencia de las letras de estas pende enteramente del de las primitivas Hebreas, y así de las monedas Samaritanas.

Esto supuesto, y que dichas monedas Samaritanas son en la realidad puramente Hebreas batidas por Simon Macabéo y sus sucesores en el Principado de Israel hasta por los años 40 antes del nacimiento de nuestro Redentor: se propone el Autor la explicacion de 32 de esta clase que ha podido adquirir en casi otros tantos años de la mas exquisita diligencia: expone su historia y las presenta grabadas con la mayor exáctitud en todas sus partes, pero muy especialmente en las figuras de sus letras: señala sus tamaños y gruesos, el peso y demás circunstancias y nociones de cada una: de suerte que sus estampas puedan en cierto modo tenerse y suplir por las originales.

Trata en primer lugar del origen y principios del conocimiento de las monedas Samaritanas en el Occidente así entre los Doctores Hebreos como entre los Christianos; y de estos forma una série chronológica hasta nuestros tiempos, en la qual expresa lo que cada uno ha contribuído al adelantamiento de este estudio, y los errores en que algunos de ellos han incurrido, á fin de que sus lectores los eviten: vindica la autenticidad de dichas monedas con la historia de su adquisicion y hallazgos: con su uniformidad entre sí en la calidad del metal, en el peso, en la fábrica, en el modo con que están cortadas en su circunferencia: con la perfecta harmonía que se observa entre ellas y los sagrados libros en la historia, chronología, symbolos y ritos Judaicos: con la exácta figura que conservan de las primitivas letras de los Hebreos; y con otros argumentos y razones que en su juicio las colocan sobre toda sospecha de suplantacion.

Trata despues de los siglos y semisiglos de Israel acuñados por Simon Macabéo en el primero y segundo año de su Principado,

y de las demás monedas que llevan expresos los mismos dos años y los dos siguientes de su Imperio : de las que no tienen señalada época , pero pertenecen tambien á dichos quatro años de Simon : de las que teniendo por la una haz la inscripcion Samaritana , en la otra presentan ciertos caractéres arcanos é irreducibles á alguno de los alfabetos antiguos conocidos : de las que se atribuyen vulgarmente á Jonatás hermano mayor de Simon , perteneciendo en la realidad á Juan Hyrcano hijo ó sucesor de éste ; y últimamente de las que el Autor sospecha sean de Alexandro Janneo , ó de Aristóbulo el mas jóven , y representan la figura de una vid con su pámpano y racimo pendientes : que puede muy bien ser la que se llamó *aurea* , y fue presentada á Pompeyo el grande por el referido Aristóbulo segun cuenta Josepho.

Últimamente trata de la concordia y harmonía de las monedas Samaritanas con los sagrados libros : de las antiguas figuras de las letras Hebreas : pone su alfabeto entero de dos clases sacado de los siclos y monedas y nunca hasta ahora impreso , y lo coteja con el impreso Samaritano tomado de los Códigos , y con las letras modernas de los Hebreos : discurre sobre el número fixo de las Samaritanas , y acerca de su uso en Jerusalén , y de su antigüedad sobre las Asyriacas ó el vulgar alfabeto de los Judíos , en que acaba el tratado.

Todo él está enriquecido de láminas y viñetas propias : contiene variedad de caractéres Griego , Hebreo , Arábigo y doble Samaritano de fundicion Española , con todas las diversas figuras que se ven de cada letra en los siclos , semisiclos y demás monedas originales.

En el Prólogo hace una apología de las monedas Hebreo-Samaritanas contra los Doctores Tychsen y Schloëger , el primero Profesor de lenguas Orientales y Bibliotecario de la Universidad de Butzow , y el segundo Prefecto del Muséo de la Ciudad de Gotha , los quales las impugnan novísimamente , y el primero las dá todas por falsas.

Al fin pone el Autor una Coleccion de cartas de algunos eruditos de París y Londres en respuesta á sus consultas sobre la materia , y el Indice de las monedas Hebreo-Samaritanas que se hallan en el célebre Muséo Hunteriano , en el llamado Británico y otros de Inglaterra. — Se hallará en la Librería de Sotos frente de San Ginés.

---

Sermones del P. Carlos de la Rue , Predicador de Luis XIV Rey de Francia : traducidos por el P. D. Pedro Diaz de Guereñu , Presbítero de la Congregacion de Clérigos Reglares de S. Cayetano : tomo II. Se hallará con el antecedente en la Librería de Juan de Llera Plazuela del Angel.

---

*En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.*